Jedes Mal kommen ein paar Neue dazu

Holdergassenfest Unter anderem ist der Asylkreis erstmals beim Fest mit von der Partie. Dort gibt es internationale Spezialitäten. Japanische Maultaschen hat das Holdergassenfest auch noch nie gesehen, ebenso wenig wie veganes Chili. Von Sandra Brock

anz gleich wie beim Mal zuvor ist es beim Holdergassenfest nie. Das zeigen die vergangenen zwölf Jahre. Alle zwei Jahre findet ein Holdergassenfest statt, immer wieder fällt einer der bisherigen Teilnehmer weg, ein anderer pausiert oder es kommen neue Gastgeber hinzu. Für Peter Leicht, der von Anfang an beim Holdergassenfest mit von der Partie ist, ist das eine tolle Sache. "Es ändert sich jedes Mal ein bisschen was und es gibt immer wieder neue Locations. Das finde ich schön und das macht auch das Holdergassenfest aus."

Zu den neuen Gastgebern gehört unter anderem die Familie Eickhoff. Bernhard und Yuka Eickhoff sind vor einer ganzen Weile in Marbach sesshaft geworden und schließlich im vergangenen Jahr in die Holdergassen gezogen. Beim Holdergassenfest mitzumachen, hat für Bernhard Eickhoff auch ein Stückweit mit Integration in der neuen Nachbarschaft zu tun.

Er und seine Frau kennen das Holdergassenfest bereits als Besucher. Als Bewohner der Holdergassen ist für ihn klar: "Ent-

"Entweder man fährt weg oder man macht mit."

Familie Eickhoff macht mit beim Fest weder man fährt weg oder man macht mit." Familie Eickhoff hat sich fürs Mitmachen entschieden und wird japanische Maultaschen anbieten, Gyoza genannt. Die Taschen sind gefüllt mit

Kohl, Fleisch sowie Knoblauch und werden mit Sojasauce serviert. Derzeit ist also bei Eickhoffs Gvoza-Kneten angesagt.

Ein Großteil der Maultaschen wird selbst gemacht, ein paar Zugekaufte sind aber in der Hinterhand. Bewirtet wird in der Mittleren Holdergasse auf der Straße. "Unser Garten ist noch nicht spruchreif", gibt Bernhard Eickhoff augenzwinkernd zu. Unterstützung beim Fest bekommt das Paar aus dem Freundeskreis. Eickhoff: "Wir freuen uns aufs Fest – und wir sind gespannt, wie es wird."

Der Asylkreis Marbach ist ebenfalls mit von der Partie beim inzwischen siebten Holdergassenfest. "Wir beteiligen uns zum ersten Mal", bestätigt Christian Buschhaus, einer der beiden Sprecher des Marbacher Asylkreises. Ihren Stand wird die Gruppe in der Unteren Holdergasse im Bereich des dortigen Alten Schulhauses aufbauen.

Und dabei wird es natürlich international: Ein Ehepaar wird ein iranisches Reisgericht kochen. Außerdem gibt es süße Grießschnitten vom Backblech – ebenfalls aus dem Iran, informiert Christian Buschhaus. Der Marbacher interkulturelle Chor Al-Sarah wird am Sonntagnachmittag ebenfalls in der Unteren Holdergasse auftreten. Weil einige der hiesigen und internationalen Sänger beim Gassenlauf mitmachen, ist dies am Samstag noch nicht möglich, weiß der Sprecher des Asylkreises.

Der Vorschlag, dass der Asylkreis Marbach sich dieses Jahr beim Holdergassenfest beteiligt, kam von Slimane Arroudj, der ebenfalls in der Gruppe aktiv ist, berichtet Christian Buschhaus. "Einige der Asylbewerber sind ja dort in der Unteren Holdergasse untergebracht."

Hintergrund für die Teilnahme ist, "dass die Flüchtlinge am Leben in Marbach teilnehmen können und dass der Asylkreis von der Bevölkerung wahr genommen wird". Am Stand gebe es Infos, man könne miteinander ins Gespräch kommen und zudem einmal etwas ganz Andersartiges zu Essen genießen. Eigentlich hätte bei Jasmine Kreisel (Auf den Felsen) zum diesjährigen Holdergassenfest ein so genannter Smoker stehen und Leckereien produzieren sollen. Es sollte aber nicht sein. Die Feuerwehr meldete Bedenken wegen der Sicherheit an und so

wurde nichts aus der neuen Idee (wir berichteten). "Schade, aber jetzt ist's halt so", sagt Jasmine Kreisel. Beim Holdergassenfest mitmachen will sie natürlich trotzdem. "Bei uns gibt es jetzt eben nur Getränke", sagt sie.

Auch neu dabei ist die **WG OHG 5**, also die Wohngemeinschaft in der Oberen Holdergasse 5. Hier steht veganes Chili auf der Speisekarte.

Das Holdergassenfest findet an diesem Wochenende, 10. und 11. September, statt. Samstags geht das Fest von 15 bis 24 Uhr, am Sonntag von 11 bis 20 Uhr. Am Samstag findet auch der Gassenlauf statt. Er wird vom TV Marbach gemeinsam mit der Stadt Marbach und dem Stadtmarketing veranstaltet. Die Laufstrecke von der Schillerhöhe durch die Marbacher Altstadt und zurück führt auch dicht am Holdergassenfest vorbei. Was beim Fest alles geboten sein wird, haben wir in einer kleinen Serie vorgestellt, die heute endet. Darin wurde beleuchtet, wer die neuen Teilnehmer sind sowie was beim Holdergassenfest am 10. und 11. September kulinarisch, musikalisch und künstlerisch geboten sein wird. Mehr erfahren Sie auch unter www.marbacher-zeitung.de.

priority to proper college to a pro-